

## ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE NOVEMBRO DE 2012

1 No dia 13 (treze) de novembro de 2012 (dois mil de doze), às 14:30 (quatorze horas e trinta  
2 minutos), no auditório do Recinto de Exposições, reuniu-se os membros do Conselho Municipal de  
3 Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA), com a presença de 23 (vinte e três) integrantes a saber:,  
4 Rafael Azeredo de Oliveira vice-presidente do COMDEMA, Alexandre Batista do Carmo  
5 representante da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo, Carla Regina Zoccal Alves  
6 representante da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento, Vera Lucia Storti  
7 representante da Secretaria Municipal de Educação, Vera Márcia Pagotto Gomes representante da  
8 CETESB, Andrea Celeste de Araújo Petisco e Sandra Maria Miller Correa representantes da  
9 Secretaria do Meio Ambiente do Estado, Narciso Santos da Costa representante do Instituto  
10 Florestal, Tenente Igor Kenzo Hiasa e Sargento Emerson Cataruci representantes da Polícia  
11 Ambiental, Isabela Bologna Campbell e Raul Olivari de Castro representantes da Secretaria  
12 Estadual de Agricultura, Kátia Regina Penteado Casemiro e Thais Celentano representantes da  
13 UNIRP, Paulo José de Fazzio Junior representante Faculdades Integradas Dom Pedro II, Ronaldo  
14 Sérgio da Silva representante da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de São José do Rio  
15 Preto, Viviani Ferreira representante da UNIP, Ceci Kuncevicus Bueno de Caprio representante do  
16 SEMAE, Helena Maria de Carvalho representante da COOPERLAGOS, Silvana Vidigal Milanesi  
17 representante da OAB, Jane Pugliesi representante do Rotary, Paulo Tadeu de Oliveira Sader  
18 representante da ACIRP. Participaram como convidados Mariana Gagliardi e Fábio Luppi  
19 representantes do Festival Capivara, e Pedro Castro Martins Filho representante do Parque  
20 Ecológico. Justificaram a ausência Ieda Maria Pastre Fertoni e Joseli Maria Piranha  
21 representantes da UNESP, Vanessa Cerqueira Silva e Lucíola Guimarães Ribeiro representantes do  
22 DAEE. Rafael Azeredo de Oliveira inicia a reunião falando sobre a ausência do Presidente Sr.  
23 Eduardo Boskovitz que está em viagem e diz que vai presidir a reunião juntamente com Silvana  
24 Vidigal Milanesi. Rafael informa que o Sr. Eduardo Boskovitz pretende participar da ultima reunião  
25 ordinária deste ano e solicitou que seja alterada a data da reunião, informa também que a  
26 representante da UNESP Joseli Maria Piranha enviou um e-mail sugerindo à possibilidade de  
27 alternarem as reuniões ordinárias que são realizadas sempre as terças-feiras para outros dias da  
28 semana para que ela possa participar ativamente das reuniões do Conselho. Diante dos fatos o vice  
29 presidente Rafael Azevedo põe em discussão a data da próxima reunião, ressaltando que as  
30 mudanças nas datas somente serão efetuadas se houver aprovação da maioria dos membros. Kátia  
31 Regina e Raul Olivari dizem que já tem as agendas programadas para as terças-feiras. A maioria  
32 concorda em manter a data das reuniões nas terças-feiras, pois esta é uma decisão concensuada a  
33 vários anos, eles concordando somente com a alteração na reunião ordinária de dezembro, ficando  
34 decidido a data de 12 de dezembro (quarta-feira) para a participação do Sr. Presidente Eduardo  
35 Boskovitz. A senhora Ceci Kuncevicus Bueno de Caprio se apresenta como nova representante do  
36 Semae e diz que o ofício com sua indicação será enviado a Secretaria Municipal do Meio Ambiente  
37 e Urbanismo. O Tenente Igor Kenzo Hiasa apresenta o Sargento Emerson Cataruci que será o novo  
38 titular que representará a Polícia Militar Ambiental e diz que não poderá mais participar das  
39 reuniões devido a mudanças ocorridas em sua função. Rafael Azeredo diz que a participação da  
40 Polícia Militar Ambiental é de fundamental importância no Conselho. Dando andamento a reunião  
41 Rafael solicita ao Sr. Paulo José de Fazzio que explique resumidamente a reunião extraordinária



42 realizada na Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo no dia 06 de Novembro na qual  
 43 foram votados a inserção das novas entidades no COMDEMA e a escolha dos membros e  
 44 presidente do FUMDEMA. Após a explicação de Paulo, Alexandre Carmo diz que enviou ofícios à  
 45 todas as entidades solicitando a confirmação e/ou nomeação de seus representantes. Raul Olivari  
 46 questiona sobre o FUMDEMA e até que ponto a Prefeitura Municipal pode alocar recursos para o  
 47 fundo. Alexandre Carmo diz que essa questão tem que ser discutida e que uma possibilidade  
 48 poderia ser os recursos arrecadados com as infrações/multas aplicadas pela fiscalização da  
 49 Secretaria do Meio Ambiente. O Tenente Igor Hiasa diz que outra possibilidade pode ser a  
 50 solicitação dos recursos obtidos com ações cíveis e com as reparações aos danos ambientais  
 51 emitidas pelo Ministério Público em ações relacionadas ao Meio Ambiente. O Tenente Igor e  
 52 Rafael Azeredo sugerem que se convide o Promotor para participar das reuniões do Conselho para  
 53 que ele se intere do assunto e analise a possibilidade dessa parceria COMDEMA/ MINISTÉRIO  
 54 PÚBLICO. Alexandre Carmo sugere que antes de chamar o Ministério Público é interessante  
 55 pesquisar o funcionamento de outros Fundos e deixar a Promotoria como um último recurso. Sugere  
 56 que verifique junto a Secretaria de Trânsito de que forma o Fundo Municipal de Trânsito trabalha,  
 57 já que este é um fundo que existe há mais tempo e já tem experiência podendo contribuir para a  
 58 estruturação do FUMDEMA. Kátia Regina diz que a Promotoria poderia ajudar nessa estruturação  
 59 dando alguma orientação. Rafael Azeredo fala que as multas ambientais municipais devem ir para o  
 60 FUMDEMA. Com aprovação de todos os membros presentes fica definido que o Conselho Gestor  
 61 do Fundo vai se reunir para estudar as possibilidades de arrecadação de verba para o FUMDEMA.  
 62 Alexandre Carmo explica que dentro da dotação orçamentária do Município na ficha da Secretaria  
 63 Municipal do Meio Ambiente existe uma ficha do FUMDEMA e que atualmente tem um recurso de  
 64 R\$ 5.000,00 (cinco mil reais) que não poderia ser gasto por conta de não ter regulamentação, depois  
 65 de regulamentado esse recurso pode ser trabalhado. Kátia Regina questiona quanto a  
 66 municipalização dos licenciamentos ambientais. Alexandre diz que os técnicos da Secretaria do  
 67 Meio Ambiente foram capacitados para fazer esses licenciamentos e que o próximo passo é o  
 68 Prefeito oficializar o convênio junto a CETESB. Dando andamento na ordem do dia Rafael Azeredo  
 69 passa para a votação a inclusão de três entidades que ainda estão sem representantes, sendo elas:  
 70 Associação de Classes Profissionais, Associação de Classe dos Empregados e Órgão de Imprensa e  
 71 pede para que Alexandre Carmo ajude a explicar essa questão. Alexandre explica que na última  
 72 reunião ficou acordado que um dos representantes de classes profissionais seria a Sociedade de  
 73 Medicina e Cirurgia e o outro representante era a Sociedade dos Engenheiros, agora esta vaga está  
 74 em aberto por conta da alteração da Lei que ocorreu na Câmara na qual abriu uma vaga cativa para  
 75 a Associação dos Engenheiros e Agrônomo. Tereza Pagliotto diz que existe um fórum dos  
 76 conselhos que reúne vários representantes de conselhos de classes profissionais, como biólogos,  
 77 farmacêuticos, engenheiros e que talvez esse fórum possa contribuir e ajudar na escolha de um  
 78 representante para essa categoria. Alexandre Carmo e Andrea Celeste explicam que existe algumas  
 79 entidades dentro do conselho que tem cadeira cativa, outras entidades tem uma classificação geral e  
 80 devem ter uma rotatividade nas instituições representantes. Rafael Azeredo fala que outra entidade  
 81 que falta representação é a Associação de Classe dos Empregados. Alexandre Carmo diz que tinha  
 82 sido sugerido para ingressar nessa classe a Associação dos Trabalhadores Rurais e que foi feito  
 83 convite, mas eles não compareceram à reunião, então talvez não haja interesse da outra parte. Jane  
 84 Pugliesi sugere os pequenos produtores rurais, entretanto não sabe de qual sindicato eles fazem  
 85 parte. Jane diz que os pequenos produtores são os que lidam mais com as questões ambientais e



86 estão mais desamparados. Rafael Azeredo diz que o produtor rural não se encaixaria na classe dos  
87 empregados. Alexandre Carmo diz que o SETH – Sindicato dos Empregados em Turismo e  
88 Hospitalidade já manifestou interesse em fazer parte do Conselho, então resta ainda uma vaga nessa  
89 categoria. Rafael Azeredo diz que ainda falta decidir sobre o representante do Órgão de Imprensa e  
90 diz que acha interessante ser integrante do Conselho um canal de comunicação local como por  
91 exemplo o Canal 16. Alexandre explica que o Canal 16 já participou mais parou de comparecer as  
92 reuniões, talvez por não terem mais interesse. Dando sequência à ordem do dia Rafael Azeredo  
93 pede à Narciso Santos da Costa explique o que está acontecendo na área do antigo IPA. Narciso  
94 Santos explica que a área foi dividida entre outras instituições e que a área repassada para a  
95 Prefeitura está sendo criado o Parque Tecnológico. Narciso fala também sobre a realização dos  
96 aceiros para conter os incêndios, pois isso tem facilitado as invasões, que agora são constantes,  
97 devido ao fácil acesso. Ele explica que durante a confecção dos aceiros foi verificada a presença de  
98 animais e isso atrai caçadores, sendo necessária a tomada de algumas providências para que esse  
99 espaço não desapareça. As cercas estão perdendo eficácia porque facilmente são cortadas, mas um  
100 dos grandes problemas é a falta de conhecimento por parte da população de que a área é um local de  
101 conservação e que já foi solicitado à Prefeitura a colocação de placas informativas. Narciso Santos  
102 diz ainda que a medida mais apropriada nesse momento é a ronda/fiscalização da área e que já foi  
103 solicitado á Prefeitura juntamente com a colocação de cercas, pois após a desocupação pelo  
104 Instituto Pena Agrícola – IPA, a área começou a ser invadida constantemente. Rafael Azeredo diz  
105 que a unidade de conservação tem que ter um projeto de manejo. O Tenente Igor explica que  
106 poderia atuar mais efetivamente nessa área através da atividade delegada em parceria com  
107 Prefeitura Municipal, na qual poderiam criar a guarda ambiental. Rafael Azeredo sugere que sejam  
108 oficiados todos os responsáveis pela área para que todos informem o que esta sendo feito para  
109 conter as invasões no local. Andrea Celeste diz que já houve em conjunto com o Instituto Florestal  
110 algumas reuniões com as entidades envolvidas e que este ofício do Conselho seria para fortalecer e  
111 reforçar a importância de se proteger a área e compor soluções. Silvana Vidigal fala que uma das  
112 ações primordiais seria a instalação das placas informativas já que muitos não sabem que é proibido  
113 permanecer nesses locais. Sandra Miller diz que a busca pela parceria das instituições visa também  
114 à realização de campanhas educativas e a implantação do guarda parque. Rafael Azeredo apresenta  
115 os convidados Mariana Gagliardi e Fábio Luppi representantes do Festival Capivara que vieram à  
116 reunião explicar o que é o Festival e pedir a colaboração para a realização do evento. Mariana  
117 explica que o projeto faz parte o Circuito Paulista de Festivais, que integrará São José do Rio Preto  
118 na rota de programação com o Festival Capivara, que pretende realizar na cidade uma diversificada  
119 mostra de artes integradas, com apresentações musicais, cênicas, plásticas e formativas, com foco  
120 na educação ambiental e solidária. Mariana diz que o Festival Capivara será realizado pela primeira  
121 vez em São José do Rio Preto de 29 de novembro à 02 de dezembro de 2012, é um projeto feito de  
122 forma colaborativa por grupos e empreendimentos culturais riopretenses. Este ano o projeto conta  
123 com 100% do orçamento financiado pelos patrocinadores e colaboradores da cidade e que por isso  
124 eles estão presentes à reunião solicitando apoio das instituições para o festival. Fábio Luppi diz que  
125 a Cooperlagos e o Parque Ecológico já estão apoiando o evento. Kátia Regina questiona como é  
126 essa parceria, se é financeira, estrutural. Mariana diz que é com o que cada instituição puder  
127 oferecer, o objetivo é consolidar os arranjos criativos locais, ampliando os horizontes das trocas, da  
128 construção em torno da economia criativa, da formação de novas plataformas de produção e fruição  
129 cultural. Alexandre Carmo diz a Secretaria Municipal do Meio Ambiente pode doar mudas de



130 árvores para serem plantadas no Parque do rio Preto, doar os pneus para a confecção dos puffis e  
 131 disponibilizar área para realização da bicicletada. A reunião encerrou-se às 16h10min e nada mais  
 132 havendo a ser tratado, deu por encerrado os trabalhos, lavrando-se à presente ata por mim,  
 133 Alexandre Batista do Carmo \_\_\_\_\_ e assinada por todos os presentes abaixo  
 134 nominados e referenciados.

Alexandre Batista do Carmo

Paulo Tadeu de Oliveira Sader

Andrea Celeste de Araújo Petisco

Rafael Azeredo de Oliveira

Carla Regina Zoccal Alves

Raul Olivari de Castro

Ceci Kuncevicus Bueno de Caprio

Ronaldo Sérgio da Silva

Emerson Cataruci

Sandra Maria Miller Correa

Helena Maria de Carvalho

Silvana Vidigal Milanesi

Isabela Bologna Campbell

Tenente Igor Kenzo Hiasa

Jane Pugliesi

Thais Celentano

Kátia Regina Penteado Casemiro

Vera Lucia Storti

Narciso Santos da Costa

Viviani Ferreira

Paulo José de Fazzio Junior

